

Cruentos combates por caída de puerto etíope

Roma, diciembre 12. (Latin-Reuter). (Por Roland Dallas). Rebeldes eritreos atacaron el vital puerto etíope de Massawa, sobre el Mar Rojo, y ya capturaron uno de sus cuatro distritos, informó hoy un vocero de los insurgentes en Roma.

El portavoz indicó que por la posesión de la ciudad estaban librándose cruentos combates cuerpo a cuerpo, y dijo que tropas etíopes y sus asesores cubanos están atrincherados en las islas Dahlak, frente a Massawa,

en una aparente decisión de retirarse hacia ese lugar.

El vocero, Ermias Debesal, del Frente Popular Eritreo de Liberación (FPLE), informó a esta agencia que fueron capturados 15 tanques etíopes.

La caída de Massawa en poder de los rebeldes marcaría una nueva etapa de tintes dramáticos para el gobierno militar etíope en su batalla contra los separatistas eritreos. Su captura representaría un golpe tremen-

— Pasa a la página 49 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EANES EN BONN. Bonn, Alemania, diciembre 12 (AP). El presidente de Portugal Antonio Ramalho Eanes es recibido en Bonn por su colega, Walter Scheel, derecha, al llegar para una visita oficial de tres días.

Transacción ligera en Bolsa de Valores

Nueva York, Dic. 12 (AP). Las acciones de National Starch and Chemical, en rápido aumento por las noticias de una fusión, fue la nota destacada en una jornada bursátil por otra parte aburrida. Las transacciones fueron relativamente ligeras.

La sesión se interrumpió durante 25 minutos por la tarde debido a una falla de energía.

National Starch and Chemical aumentó su precio y negocio por primera vez desde el 10 de diciembre.

La compañía convino un acuerdo preliminar para ser adquirida por Unilever, la enorme empresa química, de alimentos y artículos para el hogar con sede en Europa, por 73.50 dólares por

— Pasa a la página 9 —

Sadat espera progresos en conversaciones con Israel

Jerusalén, diciembre 12. (AP). El presidente egipcio Anwar El Sadat confía en lograr progresos significativos en las conversaciones de El Cairo con Israel en un plazo de una semana a diez días a partir de su comienzo, dijo hoy el canciller Moshe Dayan. Añadió que si en ese plazo Sadat no puede "presentar algo concreto" acerca del conflicto global del Medio Oriente, el presidente egipcio podría acceder a negociar un tratado de paz separado con Israel, algo que según he dicho ya en contra de sus propios deseos.

"Su propio pueblo espera de él, y sus propias medidas — internas y externas — indican que debe obtener algo concreto entre una semana y diez días. Si no lo consigue, tendrá problemas", dijo Dayan en un almuerzo de la Asociación de Corresponsales Extranjeros.

No indicó qué tipo de concesiones Sadat podría esperar de Israel, pero admitió que el Estado judío está dispuesto a discutir cualquier tema — incluso la retirada de la margen occidental del Jordán — en las sesiones de El Cairo.

"Las conversaciones de El Cairo pueden versar acerca de cuestiones

— Pasa a la página 71 —

Jurista argentino propone sistema de elección primaria

Buenos Aires, diciembre 12. (AP). (Por Oscar J. Serrat). El jurista Alberto A. Spota propugna la adopción en este país del sistema norteamericano de elecciones primarias como posible remedio para superar el "descreimiento y desencanto" del electorado con respecto a la vida política local. En una conferencia en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, Spota recomendó que cuando se restaure el régimen constitucional, suspendido desde el golpe de Estado de hace 20 meses, "en un mismo día toda la ciudadanía, por voto obligatorio y secreto, deberá concurrir a aportar su voluntad en la elección interna de candidatos de los partidos políticos o movimientos que se encuentren en condiciones jurídico-políticas de presentar candidatos a la elección nacional de que se trate".

— Pasa a la página 70 —

Nicaragua niega participación en complot contra Melgar C.

Managua, diciembre 12. (AP). El gobierno negó hoy haber participado en el fracasado complot contra el régimen hondureño del presidente Juan Alberto Melgar Castro el 21 de octubre pasado. Según se informó, el abogado Manuel Antonio Padilla Bulnes, uno de los presuntos implicados en la conjura, había declarado a la prensa hondureña que "varios miembros de la embajada de Nicaragua en Tegucigalpa, con la aprobación del presidente Anastasio Somoza, participaron activamente en el frustrado golpe de Estado".

Según Padilla Bulnes, Somoza prometió ayudarles con 50.000 dólares, pero con la condición de que si el movimiento triunfaba se controlara en Honduras en forma definitiva a la guerrilla sandinista.

Un vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores dijo que después de tantos días "se pretende

— Pasa a la página 55 —

Siria no recibirá a Vance si lleva mensaje de Israel

Damasco, Siria, diciembre 12. (AP). El presidente Hafez Assad se negará a recibir mañana aquí al secretario norteamericano de Estado Cyrus Vance si trae un mensaje de Israel, afirmó hoy el canciller Abdul Halim Khaddam. "Siria se disculpa de que no recibirá a Vance en el caso que sean ciertos los informes de prensa de que trae consigo una carta del gobierno israelí a Assad", dijo Khaddam en una declaración escrita entregada a los periodistas.

"Siria no puede y nunca será arrastrada a una posición de reconciliación...", enfatizó Khaddam al reiterar la negativa de su país de sumarse a Egipto, Israel y Estados Unidos en conversaciones de paz cuya iniciación está prevista para el miércoles en El Cairo.

En Amman, donde Vance confiere con el rey Hussein, el vocero del Departamento de Estado Hoddling Carter, dijo a los periodistas que la versión de que Vance "lleva un mensaje de Israel a Siria es pura tontería".

Carter indicó que Vance pensaba

— Pasa a la página 9 —



PRINCESA CAROLINA. Mónaco, diciembre 12 (AP). La princesa Carolina de Mónaco, se retira después de la segunda función del festival de circo.

Secretos de OTAN filtrados a bloque ruso por alemanes

Bonn, diciembre 12. (AP). Secretos de la Alianza del Atlántico Norte (OTAN) y planes militares alemanes occidentales figuran entre más de mil documentos confidenciales filtrados al bloque soviético por una banda de espías alemanes orientales, dijo hoy un vocero del Ministerio de Defensa. El portavoz Kurt Fischer citó un informe sobre la banda preparado por el procurador federal Kurt Rebmann, basado en el interrogatorio de tres empleados del Ministerio de Defensa arrestados en junio de 1976 por sospechas de alta traición.

Son Renate Lutze, secretaria de jefe del Departamento de Asuntos Sociales del Ministerio; su marido Lothar Erwin Lutze, empleado en el Departamento de Armamentos y Jürgen Wiegel, que trabajaba en el personal del comando naval en el ministerio.

Los tres serán juzgados el mes próximo en Dusseldorf.

Fischer dijo que "al parecer fue filtrado un gran número de docu-

mentos de las mayores calificaciones secretas".

Dijo que una versión sobre las filtraciones publicada por el diario "Frankfurter Allgemeine Zeitung" es "esencialmente correcta".

El diario dijo que la magnitud de las filtraciones deja "pálido por comparación" el caso de espionaje que forzó a renunciar al canciller Willy Brandt. Brandt renunció en mayo de 1974 después de admitir que su propia negligencia ayudó a Günter Guillaume, asistente personal suyo, a pasar secretos de Estado a Alemania Oriental.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VANCE EN JERUSALEN. Jerusalén, diciembre 12 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, visita la histórica ciudad de Jerusalén, flanqueado por el embajador norteamericano Samuel Lewis, izquierda, y un rabino.